

# EL ECUATORIANO

DIARIO MERIDIANO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FERIADOS

Política, Literatura, Noticias é Intereses generales.

Año II

Guayaquil, Jueves 15 de Junio de 1905

Núm. 282

## "El Ecuatoriano"

Guayaquil, Julio 23 de 1905

### POR EL ORDEN PÚBLICO

Imposible parecía que después de la desdenosa actitud con que la mayoría honrada del pueblo guayaquileño escuchó las pérdidas insinuaciones con que se le estimulaba al trastorno, aún sobrase audacia para continuar en un empeño que de puro inicu merecía la execración de toda alma recta y noble.

Nada es más cierto, sin embargo, que cuando el aguijón de mezquina ambición punza a ciertos seres, olvidan no sólo lo que se deben a sí propios, sino que, atropellando todo respeto, se lanzan decididamente por la senda vedada del escándalo, a trueque de satisfacer la concupiscencia del dominio con que sueñan.

Los alborotadores del 95 quieren volver al regosto, desgraciadamente para ellos, los tiempos han cambiado, la seriedad y el reposo han tomado sólido y asiento en el ánimo del pueblo, y las ideas de orden van abriendo campo en las costumbres públicas.

Sin este plausible cambio, que apuntamos como un hecho feliz, comprobatorio de que el espíritu de desorden parece alejarse de nuestra escena política, ¿qué espantosos quiriayá no habrían conseguido armar los conocidos perturbadores del sosiego público, quienes en su afán de revuelta trataron de pulsar la cuerda levantatística de nuestro pueblo, a fin de hacer odiosa la acción represora de la autoridad y tener lances dolorosos de que sacar partido, resentimientos populacheros que explotar.

Por fortuna, como decíamos, nos hallamos al frente de una reacción bien caracterizada en el sentido de las ideas de orden y paz, y el amor al bien público, aunque sea con sacrificio de las conveniencias personales, lucha y relucha por hacerse lugar en los espíritus, que convencidos de que el reinado del motín y la iniquidad es siempre transitorio, buscan por otro camino la prosperidad, esa lícita aspiración de todo ser racional.

En efecto, si en toda circunstancia son lamentables las perturbaciones públicas, nunca como hoy tendrían carácter más infamemente odioso.

Nos hallamos al frente de la temerosa solución de un problema internacional delicadísimo. Tenemos en perspectiva el remedio del profundo malestar económico que de largo tiempo nos oprime, y que preocupa con sobra de razón a todos nuestros hombres pensadores. La obra de concordia que robustezca nuestros vínculos de familia y levante el abatido espíritu nacional, es otro asunto que reclama la atención de los poderes públicos. La cuestión religiosa, la primera de todas, por su doble carácter de moral y social, requiere también muy preferente atención. Todo esto apeaña una labor inmensa que debe desenvolverse en el seno de la paz y del reposo más perfectos. Nada conseguiremos, pues, en envolvernos en una guerra ci-

vil, ya que sería caudoroso suponer que el señor don Lizardo García no defendiera con las armas el triunfo obtenido, sean cuales hayan sido los medios puestos en práctica para alcanzarlo.

¿Qué sacaríamos, por otra parte, volviendo al régimen de los asesinatos y de las descaradas rapinas del período anterior? ... Acreditarnos de país salvaje solamente.

Debemos dar pruebas de abnegación y sufrimiento; y los que piensan en revolución, esperen siquiera que don Lizardo García la justique con su mal gobierno. Lanzarse inmotivadamente contra el Presidente electo, sería dar lugar a las represalias; hacer excusable la tiranía, para hablar con claridad.

Nosotros creemos, por ejemplo, que sin la atroz tentativa de asesinar al señor don José Ma. P. Caamaño, este distinguido magistrado, no se habría procurado las leyes represivas, que bien pueden excusarse como medio de defensa, pues cuando se trató de victimarlo, ningún hecho podía alegarse como causa atenuante de tan bárbara resolución.

El robo oficial casi tolerado, ha llegado a ser nuestro *modus vivendi*, nuestra práctica normal; pues con la revolución se agravaría la dolencia y se alejaría toda esperanza de remedio.

Librenos Dios de decir que el gobierno del General Plaza ha sido bueno. ¡Qué iba a ser! ... Su gabinete compuesto en su mayoría de orates o poco menos, de hombres codiciosos, sin dignidad ni pudor, ha sido todo lo malo que es dable imaginar; pero ese gobierno que indudablemente será condenado por la Historia, a causa de sus iniquidades, ha sido tolerable por lo menos. Y con esto dicho se está que el período anterior fue un huracán desencadenado que si bien causó males de menos trascendencia, fue más insostenible por su violencia.

Siquiera Plaza nos ha dejado la vida, y mientras ésta no dure, tenemos esperanza de remediar los daños que nos ha causado; y su antecesor nos quitó con la vida hasta la esperanza de mejor suerte.

¿Se pretenderá acaso volver a semejante orden de cosas? ...

Sr. Director de El ECUATORIANO:

Por estar enfermo no pude corregir oportunamente el artículo contestado al doctor Moncayo, en los errores y frases inconvenientes que contiene. La suma de £. 6,000, correspondiente al segundo semestre de 1900, parece que en realidad no se remitió; por lo que el retiro de los cargos formulados.

El calificativo de *cínico*, atribuido a la venta del ferrocarril con bonos, lo retiré también y lo sustituí con la palabra *grueso*, y cualquier otra expresión que fuese dura, queda también retirada.

El informe de la Comisión de Hacienda perteneciente a la Cámara de Diputados del Congreso de 1899, fue contrario al Contrato en la parte referente al arreglo de la Deuda con Mr. Harman. Este informe lo publicaré a su tiempo, para que se vea que consideraba onerosa esa combinación y tendiente a complicar más y a complicadísimo contrato ferrocarrilero. En resumen, la Comisión opinaba por que se tratara directamente con los Tenedores como medio más honroso a la par que ventajoso.

Llamo a otra vez al timbre de siglos al contrato ferrocarrilero, porque, después de llegada la línea a Quito, creo que aún tiene la Compañía por 75 años la explotación de

ellas y pienso que ni es económico, ni desarrolla industrias, por que es caro el flete, y por la elevada gradiente que hay en el trayecto de 35 millas.

Mientras tanto, el señor Ministro de Hacienda pide que se aumenten los impuestos en medio millón más para hacer el servicio de los bonos; y esto gravamen seguro aumentará la medida que avanza el tren, y se arraiga el desorden en la Hacienda pública; y como el impuesto es casi igual al valor de la mercadería, y no se puede subir más, tenemos que no se haga con toda exactitud el servicio de dichos bonos; lo que será la peor de las calamidades, puesto que, por el contrario, se acumula con la escasez de recursos, dejada a los millones que se le extraen para atender al mencionado servicio.

Declaro haber cometido una tontería en contestar al Dr. Moncayo; en la que oírezo no volver a incurrir; y dando las gracias al señor Director, por la hospitalidad que me presta en las columnas de su diario, quedo su atto, S. S.

J. D. ELIZALDE VERA.

## MANABÍ

NOTAS DE UN INTRUSO

Ministerio del futuro Presidente.—Una de las dificultades que se presentan a todo primer magistrado al inaugurar su gobierno, es la elección acertada de sus ministros. «El Semanario de Manabí» trata de facilitar el caso publicando una terna compuesta de personas aptas y juiciosas por la mayor parte, como lo ha sido en el pasado por un correspondiente que está en el centro de la política; que debe aparecer al señor García como que cede sus atribuciones a los clubs liberales. A efecto de elegir el Ministerio.

Como adversarios políticos, los conservadores no hemos puesto en duda «la altura de miras del señor García», por el contrario, atribuímos algunas esperanzas de mejoría durante su administración, si hemos de juzgar por los antecedentes del Presidente electo. Pero aquel «se barranta», que emplea el correspondiente, en tratándose de una lista larga formada con meditación, nos hace conjeturar a nuestra vez que media gran distancia entre las suposiciones y la realidad de los hechos en que se ocupa.

Para que no falte el elogio,—que es previsión bien entendida,—tuvo el cuidado de adelantar su concepto diciendo: «Esto sí es mandar con el pueblo, para el pueblo y por el pueblo». Que equivale a decir que a los generales Atarica y Plaza no se les ocurrió formar sus ministerios por medio de ternas, como queda indicado, y que por eso tuvieron tantas mudanzas y sinsabores.

Es de esperarse que el periódico de Portoviejo aplicará el mismo sistema para insinuar el nombramiento de gobernadores, y publicará la terna que ya ha de tener meditada para el día de esta provincia de Manabí.

Las discusiones por la prensa, por muy importante que sea el asunto que se discute, cuando ya se prolongan con exceso producen cansancio al lector, y así siempre terminan por causa de fatiga a los polemistas, porque sus opiniones, a fuerza de ser extremas, no alcanzan a convencer. Por la misma razón varían de temperamento tales escritores, y pasan a tocar puntos que producen enfado; sobre todo cuando nos va el interés de los tiempos.

Hay discusiones en las que se emplean ciencia y paciencia, con el propósito de llevar el convencimiento al Poder Ejecutivo, para que se dicte la atinada resolución; pero se pasan por alto esos largos escritos, y apenas tendrá ligera noticia de ellos el Consejo de Estado.

Ha de suceder lo mismo con los largos escritos, anunciando que no implican polémica, y aunque contengan indicaciones para mayor bien de la nación. A propósito, recordamos la agudeza que un *procurador* cuando fojó el *caso* de *Manabí*, oratoria de 1903, por *lindole* muy extenso, dijo: «Pudiera asegurar que ni el mismo General Plaza lo ha leído».

## CAJA DE FIERRO

Se necesita una, mediana, en buen estado. En esta imprenta, darán razón.

## INSERCIONES

Lo que cuesta el caso de una ciudad

En la Habana hay un verdadero ejército de barridores. Este servicio está a cargo de la Jefatura de Obras Públicas de la ciudad y comprende recogida de basuras, barrido de calles, parques y paseos y riego de las mismas, en los términos municipales de la Habana y Marianao. Es fama que es uno de los servicios públicos que se realizan con más eficacia y competencia.

Claro que este resultado cuesta caro; pero este gasto, por grande que sea, parecerá siempre pequeño en relación con el inmenso bien que proporciona a la salud pública. Mil ciento setenta y cinco pesos diarios cuesta al Estado este servicio, incluyendo los gastos de oficina y el enorme material que se necesita. Y a nadie le ha de parecer caro, sobre todo cuando sepa que solamente para el barrio de la Habana se necesitan unas 1,200 escobas mensuales. Cada cuatro noches hay que renovar las escobas que sirven para el barrio de las calles empedradas. El costo expresado da un promedio de \$0.82 por habitante: en Nueva York es de \$1.50 por habitante.

La ciudad está dividida en dos zonas para los efectos de su limpieza: la ciudad propiamente dicha y los suburbios, subdivididos, a su vez, en cuatro distritos: la primera y en siete la segunda. La recogida de basuras y el riego se efectúa en altas horas de la noche, y en ambas operaciones se emplean 621 personas, ó sean 11 inspectores, 40 capataces, 327 peones, 3 cocheros de pipas para regar, antes del barrido, y 131 carretones conductores de basura. Esta legión desconocida y obscura, que libra todas las noches una campal batalla contra los microbios de la Habana, recorre diariamente la colosal cifra de 280 toneladas inglesas de basura que va depositada en el Cementerio de Tlalapiedra, especie de Tragaldabas mitológico. Allí son recogidas en grandes lanchas y conducidas siete millas mar adentro. N. O. ha, traerlas en la corriente del Golfo.

Durante el día, cuadrillas de estancieros ó *barros*, provistos de un carro porta-cubos, portañil de hierro, escobillón y pala, recorren las calles, recogiendo el estiércol. Doscientos treinta y seis hombres, entre jefes y subalternos hacen este servicio y amontonan al día un promedio de 19 toneladas que se vende para abono (según contrato) a \$1.53 toneladas.

A cargo de esta sección está también el riego de las calles, servicio importantísimo y que realiza con una precisión y oportunidad extraordinarias. Con decir que se consumen en el riego 3,200 metros cúbicos de agua, está dicho todo.

## CABLE

### Ultimas Noticias

#### INGLATERRA

Londres, 15.—Las cancellerías de la Gran Bretaña y de la república de la Unión han convenido en no tocar para nada con el súbdito de Marruecos en la convocatoria para la conferencia que trata de las reformas de Marruecos, la cual, dicho sea de paso, no esperan los iniciadores que traiga buenos resultados.

Los deseos que animan el espíritu administrativo en ambos países, son de proceder en todo de conformidad con la cancellería francesa.

Londres, 15.—Por comunicaciones recibidas de la capital del Japon, sébese que a la reunión convocada por el Mikado, asistieron los miembros del ministerio y cuarenta y ocho jefes de la armada japonesa.

Londres, 15.—El agente de la compañía «Lloyd» en el puerto chino de Singapur, anuncia que el tripulante del vapor británico llamado «Sea Lion» vieron cruzar a un crucero ruso por el es-

trecho de Malaca, ostensiblemente en viaje para aguas occidentales. Esta ocurrencia tuvo lugar el día sábado.

#### ITALIA

El diario «Il Secolo» manifiesta que la comisión nombrada para fiscalizar los procedimientos observados en las construcciones navales, ha descubierto que en los trabajos de algunos acorazados como el «Emanuel» y «Filiberto», «Regina Margherita», «Regina Elena» y otros buques, se cometieron gravísimos fraudes.

Los cargos versan principalmente sobre la construcción de las planchas de acero, las piezas de artillería, los engranajes de las torres etc.

La comisión opina, en resumen, que dichos acorazados zozobrarían seguramente en caso de comprometerse en un combate.

#### NORUEGA

Estocolmo, 15.—El canciller Gyloppenstolp ha expedido la siguiente circular para los cónsules de Suecia y Noruega:

«Después de haber establecido el parlamento un gobierno provisional propio para Noruega, declarando al efecto disuelta la unión con Suecia, el gobierno nacional ha resuelto desconocer la legalidad de dicha medida.

Instruido como se encuentra U. de las funciones que a su cargo corresponden, debe continuar observándolas en forma constitucional, previniendo que no debe U. tratar directamente con el gobierno provisional de Noruega, y someterse U. exclusivamente a las instrucciones que le imparta este ministerio».

Estocolmo, 15.—El Rey ha dirigido al Presidente del Parlamento una manifestación, en la que expresa su negativa a renunciar al cetro de Noruega, sin reanudar antes las inculpaciones que le ha hecho el Consejo de Estado de ese país.

Hace la historia de la confederación, explicando los deberes y derechos que se le otorgaron al rey, y expone que el júnus se ha extraviado en sus actos.

Relata minuciosamente los últimos acontecimientos, probando que siempre se cifo a la constitución, y concluye diciendo que la posteridad juzgará imparcialmente entre él y el pueblo noruego.

#### RUSIA

Varsovia, 13.—Ha estallado una asonada dirigida contra los judíos domiciliados en Bresitrosk.

Los amotinados asaltaron los establecimientos públicos que hay en el barrio judaico, y las fuerzas públicas se vieron en el caso de hacer fuego, resultando 38 muertos que corresponden en su mayor parte, al elemento hebreo.

Se han establecido patrullas de tropas por la ciudad, para resguardo de los propietarios.

Los judíos defienden sus intereses con revólveres.

Varsovia, 13.—También los reservistas destinados al ejército de Oriente, se desbandaron, dedicándose en seguida al saqueo de las tiendas pertenecientes a los judíos, quienes defendían su propiedad con armas de fuego, lo cual provocó represalias de parte de los asaltantes.

Se ha decretado la ley marcial en la ciudad, para prevenir los desórdenes de la huelga anunciada para mañana. Las autoridades han prohibido la formación de grupos; y al efecto, comienzan al pueblo con medidas rigurosas.

#### AUSTRIA

Viena, 13.—Fallecieron el barón Nataniel Rothschild, y el archiduque José de Austria.

Publica el diario «Neue Freie Press» los nombres de las personas que han entrado a formar el nuevo ministerio. El personal es el siguiente: primer ministro, encargado de la cartera de hacienda, barón de Feodervork; de lo inte-

# Cigarrillos

# "PROGRESO"

# Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

## Sastrería de Teodosio Urrea

Premiada en la Exposición de la Sociedad "Filantrópica del Guayas" en 1899.

Participo a mi distinguida clientela y al público en general que me he trasladado a la calle de "Municipalidad" número 319, donde estoy a disposición de mis amigos y clientes.

Se hace toda clase de ropa a la última moda. Variado surtido de elegantes generos. Casimires, Chevrots, etc., etc. Trabajo esmerado y puntualidad en la entrega.

1. m. — Marzo 16.

## FABRICA DE MUEBLES

DE MANUEL A. CORNEJO

SITUADA EN LA PLAZOLETA MONTALVO

En este acreditado establecimiento, situado en la plazuela de "Montalvo", se trabajan muebles, de conformidad con los más recientes modelos; se hacen puertas, etc., etc., artísticamente decoradas, y se hallan especialidades de torno y talla, capaces de satisfacer al gusto más delicado.

El dueño de este taller se encarga también del arreglo de almacenes, salones y oficinas, con el esmero y elegancia que pide la moda ó el capricho de los dueños ó propietarios; porque para desempeñarse cumplidamente, tiene a su disposición operarios aptos y máquinas excelentes importadas de Europa y E. U.

Además es el propio establecimiento se azogan lunas y se graba sobre vidrio. — Precios demasiado moderados.

# La VIOLETA

## TALLERES DE RELOJERIA JOYERIA Y GRABADO

UNICO ESTABLECIMIENTO QUE GARANTIZA

DE UNO A VEINTE AÑOS LA DURACION DE SUS DORADOS Y ENCHAPADOS POR EL SISTEMA ELECTRICO

Acaba de recibir un hermoso y variado surtido de relojes de pared y de mesa de las más acreditadas fabricas de Francia y Alemania.

La última novedad horológica: despertadores con luz interior.

Trabajos de compostura de toda clase de relojes, grabados en oro, plata, cobre, etc. Monogramas para tapas de relojes, anillos vajilla y otras alhajas.

Confección de joyas al último estilo. Exactitud y el mayor esmero en el cumplimiento en las obras que se sirvan enviar

nos nuestros favorecedores de dentro y fuera de la población.

Calle de "Pedro Carbo" entre "Luque" y Plaza Rocafuerte. — N. 513, Teléfono 338 C. N.

Elias Paez & Cia.

Abril 8. — 3 m.

miradora de sus esmeros patrióticos, ha proclamado a usted socio honorario de la institución.

Esta antigua y progresista Sociedad se complacé en alto grado felicitando a usted y en su digna persona a todos los valientes compatriotas que defendieron con denuesto los intereses de la patria, manteniendo incólumes nuestros derechos territoriales.

Accepte usted, distinguido ciudadano, el homenaje de sincero agradecimiento de una sociedad popular que sólo anhela la grandezza de la patria y la gloria de sus esforzados defensores.

Dígnese usted aceptar el testimonio de nuestros respetos como atentos y SS. SS.—Ramon Espinoza, Presidente—Manuel Salazar y Reyes, Secretarios.

Ha sido aprobado el acuerdo de la comisión consultiva del Oriente, y en tal virtud, se ha resuelto que dicha comisión proponga la organización del personal, presupuesto y demás de las condiciones de estudios siguientes:

A.—Consultiva de los reconocimientos por la ruta de Huánuco, Hualgaya, Tubonzon y Arauquita, hasta su desembocadura.

B.—Reconocimiento de la ruta que arrancando de un punto de la quebrada de Perené, llegue a la desembocadura del río Uñine, siguiendo por la margen izquierda del último.

C.—Estudio de las condiciones de navegabilidad del alto Ucayali desde la desembocadura del río Uñine hasta su confluencia de Pachitea.

—Una de las pocas reliquias coloniales que se conservaba en el país, la vieja casa de los marqueses de Torre Tagle, que con su aspecto señorial hacía pensar, en las pretéritas épocas del virreinato, está a punto de desaparecer.

Ya aquellos balcones de severo carácter arquitectónico, netamente ecuatoriano, con sus gruesas molduras primorosamente talladas, no descansaban sobre la ardua ventana; a través de cuyos barrotes de fierro, que iría a las veces adivinar la fantasía la gallarda silueta de un noble señor de capa y espada. Las exigencias de la vida moderna están haciendo desaparecer. Guevas viejas apuntalan los balcones y, bajo ellos, se abrieron muy pronto las puertas de un establecimiento comercial.

—Uno de los redactores de "El Mercurio" tuvo una entrevista con el ministro boliviano don Claudio Pinilla.

Los puntos más importantes de esta entrevista son los que van en seguida.—El ministro Pinilla dijo que el gobierno de su patria había acordado enviar a Chile una misión diplomática permanente, a fin de estrechar aún más las cordiales relaciones que existen entre ambos países.

El gobierno de mi patria, agrega el señor Pinilla, me designó para desempeñar tan honrosa misión en vista de haber sido yo presidente de la comisión de relaciones exteriores y de la cámara de diputados. Cómprteme en suerte dar el informe sobre el ratado de paz con Chile, recientemente firmado y del cual he sido uno de sus más decididos defensores.

El señor Pinilla termina diciendo que su misión se reduce a hacer practicar el tratado y a obtener para su país todos los resultados posibles que le acuerda ese pacto, que ya ha comenzado a cumplirse con el establecimiento de la aduana boliviana en Arica, que percibe los derechos de las mercaderías que se producen en el territorio de Bolivia, de conformidad con las cláusulas del tratado en referencia.

## ESPECTACULOS

### TEATRO OLMEDO

Don Juan Tenorio fue el drama puesto anoche en escena por la compañía cómico dramática de Sr. Perla, ante una escasa concurrencia.

Su desempeño mal, muy mal; ya causa al público la monotonía de la Sr. Troncoso y su eterno tole-tole sea cualquiera el papel que le toque desempeñar. De los demás, pero que ocuparnos, para nuestra basta el botón.

En el baile, que de la compañía se espera y en lo que le aseguramos lleno completo, se darán a conocer el drama de la poetisa nacional Srta. Mercedes G. de Montalvo, estudiando convenientemente los papeles, accionando, y después, a... har el petate y marcharse con la música a Babia.

ALIBABA.

nior, Herr Kristohy; de comercio, Herr Vooroes; de agricultura, Herr Andreas Gyvergen; de justicia é instrucción pública, Herr George Lukacs; y de la defensa nacional, el mayor general Bichar.

### FRANCIA

Liverpool, 13.—El pronóstico sobre los rendimientos agrícolas en Europa, se han hecho en la siguiente forma:

Buenas cosechas para Francia, cuya expectación se debe a las lluvias.

En Alemania han caído algunos aguaceros, pero se espera que el invierno se manifieste con mayor intensidad.

Esperáanse benéficos rendimientos en Hungría.

Algunas tempestades en Rumania, han hecho recoger los cereales prematuramente, aun cuando no existen por este lado, malos pronósticos.

En Rusia, la situación es incierta, pues se teme la paralización de las aguas en algunas comarcas; y, por el contrario, hay excesivo invierno en otra dirección.

En Italia se presentan las cosechas muy favorables.

En España, sólo en algunas provincias del Sur, hay halagadoras promesas para la agricultura en el presente año.

### CHINA

Tientsin, 13.—Sigue en aumento la propaganda de exclusión (boicoteo) contra los artículos de manufactura americana, pues se ha llegado hasta el extremo de rechazar en la prensa los anuncios que tratan de la venta de esas mercaderías.

### ALEMANIA

Berlín, 13.—El Kaiser ha dispuesto que se proceda a la fortificación del puerto de Kiochow, encomendándole la supervigilancia de los trabajos al almirante Tropol, que tendrá bajo sus órdenes a varios oficiales expertos para el caso, entre los que figuran herr Dollmann y los tenientes de la sección de Ingeniería, herren Henzke, Mosehrir, Steffer y Levis.

El ministerio de marina ha dispuesto que se inicie el plan para el desarrollo de la escuadra con la construcción de 6 torpederos de alta mar, debiendo una de estas naves tener el mecanismo a turbina, para experimentar las ventajas de este sistema de máquinas.

Los torpederos serán de mayor tonelaje que las anteriormente construidas, y estarán provistas de mayor número de lanza-torpedos. Estas nuevas construcciones deberán terminarse en el presente año.

Esen, 14.—40,000 obreros y todos los empleados que pertenecen a las asociaciones demopáticas del trabajo han sido despedidos de las fabricas establecidas en Rhenish.

## Guerra ruso-japonesa

Singapore, 13.—El vapor holandés "Flores", que venía de Amsterdan para Batavia, fue detenido a la altura del estrecho de Malaca por el crucero ruso "Dnieper" para trasbordar a 41 indios chinos de la tripulación y los sacos de la correspondencia tomados al vapor inglés "Silda", que mientras viajaba desde Hong-Kong, fué capturado y echado a pique por el crucero ruso en el mar de la China, a consecuencia de llevar a bordo artículos que constituyen contrabando de guerra.

Los oficiales europeos del expugnado vapor inglés fueron traídos a este puerto por el crucero "Dnieper".

San Petersburgo, 13.—Los señores Bonnard y Alvensleben se reunieron hoy con el embajador americano Mr. Mayer, y convinieron en lanzar el siguiente anuncio:

"La cancillería japonesa no declara todavía ni cuál es el lugar ni la fecha en que desea que se reúnan los plenipotenciarios para el tratado de las negociaciones de paz; pero atribuye la esperanza de que pronto se llegará a un acuerdo, a otros lo

información en el sentido que se desea."

El gobierno capitolino ha designado a Paris, como a lugar preferido por Rusia; y que los japoneses por su parte desean que las referidas negociaciones se ventilen en la metrópoli británica.

Tokio, 13.—Por comunicaciones oficiales que han llegado con fecha 10, sébese que fueron rechazadas las columnas que, formadas con unidades de las tres armas, asaltaron las inmersiones de Yeuhscheng, Erhishipias y Shufingtang en diversas acometidas.

Washington, 13.—El Mikado Mutzubi ha puesto en conocimiento del presidente Roosevelt que las cancillerías de Rusia y el Japon nombrarán delegados cada uno para entablar las negociaciones de paz. También ha informado que actuará de presidente en la comisión isleña el diplomático Takahira.

Igual anuncio ha efectuado el embajador Cassini, expresando que el presidente de la legación moscovita será M. Nelidoff.

Son desechadas por ambas partes, tanto la ciudad de Washington, como las que se encuentran en territorio manchuriano, para asiento de las deliberaciones.

El embajador ruso confirió extensamente con el Presidente acerca de la conveniencia de fijar el asiento de las deliberaciones, en un lugar de Suecia ó Noruega.

Cassini opina que Rusia tiene fundados motivos para pronunciar en favor de La Haya.

## Párrafos Sueltos

### Las orejas del galgo

Que no las des un galgo, sino las de todos los galgos que hambrientos ahullan, en esta bendita tierra del turón y la mamadera, asomaron ayer encubiertas con el hipócrito velo del bien del pueblo, y bajo la forma de un pasquín, en el que a la vez que se invitaba a éste a protestar contra el inmoderado precio del azúcar, se le incitaba también, de una manera desazonada, a la revuelta. . . . . ; que a la voz de viva Alfaro! y viva Franco!, se lanzara en la vía de los escándalos y abusos

¡Para tal causa tales caudillos! Pero como el laborioso hijo de Guayaquil de hoy, no es ya el ciego instrumento de las ambiciones de los aciagos personajes del '95, paseó su desdén a vista por la artera invitación, y le dio el puesto que debía. . . . . en el cajón de la basura.

Para que se conozca la estulticia de ciertos nefandos logreros que destruyeron el terreno del safrigo, no perdonan medio, por incuso que sea, para adueñarse del poder a toda costa, lanzamos a los cuatro vientos la célebre invitación, para que de ella quede constancia, en la historia de la protervía y de la mala fe patriótica.

Reunión.—Citamos al Pueblo a la reunión que tendrá lugar esta noche a las 8 en la plaza de Rocafuerte para protestar contra el alza del precio del azúcar.

Dar un voto de adhesión al general Eloy Alfaro para que siga desmenuzando a los ladrones del Erario Nacional.

No consentir que suba al Poder el que llaman "Hombre sin mancha" acusado de tal cosa.

Y pedir la destitución del Intendente peruano Antonio Gil, que tanto perjudica al pobre en sus trabajos forzados.

Suplicamos la asistencia y preparación para derrotar a los pacos a fin de derrocar al Mastodonte de la Política.—Viva Alfaro!—Viva Franco!—Guayaquil, Junio 14 de 1905.—Guayaquilinas.

¿Y habrá derecho para quejarse si el Gobierno pide Facultades Extraordinarias, en previsión de próxima revuelta?

Ya lo creemos, como que son los que truenan contra tales facultades los mismos que están beneficiados el cotarro.

El señor gobernador de la provincia, en previsión de cualquier desborde, dirigió al Intendente de Población el oficio que a continuación copiamos:

Gobernación de la provincia del Guayas.—Guayaquil, 14 de Junio de 1905.—Señor Intendente General

Esta Gobernación tiene conocimiento de que, so pretexto de escasez del azúcar, algunos especuladores han aumentado el precio del artículo, y que, por esto, se trata de provocar un meeting para esta noche.

Como es deber de la Policía garantizar el orden público, me apresuro a poner este hecho en conocimiento de Ud., a fin de que, si tal reunión no se efectúa en la forma legal, impida Ud. su realización, en bien de la tranquilidad de los asociados; tanto más cuanto que ella no tiene razón de ser, por cuanto el Sindicato Azucarero, representado por los señores E. Rohde & C<sup>o</sup>; acaba de recibir de Archipiélago de Colón mil trescientos sacos y mañana recibirá quinientos de los ingenios del Milagro, aparte de la existencia que tiene en la actualidad para el expendio por mayor y menor de dicho artículo.

Además, dado caso de un alza positiva en su precio, el Gobierno rebajará inmediatamente los derechos con que está gravado, haciendo uso de facultades legales.

Espero, pues, que Ud. sabrá cumplir debidamente la orden de este Despacho.—Libertad y Orden.—Federico Galdos.

Felizmente, y para honra del pueblo ecuatoriano, si bien indignado por los abusos que ciertos especuladores pretenden explotarlo, no cayó en el garlito, como lo, esperamos sus instigadores, y dejó a los galgos mordiendo la cola.

¡Bien por los sensatos hijos de Guayaquil.

## Avisos Profesionales

### Angel J. Párraga

COMERCIAL Y AGENTE COMISIONISTA, Ventas por mayor y menor de abarrotos.

Río Chico.—Manabí.—Ecuador, 1. m. — Mayo 25.

### MAXIMO B. MATEUS.

Abogado.

Ofrece al público y a sus distinguidos clientela sus servicios profesionales en Riobamba.

ESPECIALIDADES: juicios comerciales y criminales, sucesiones y divisiones.

### ISAAC ANABE CABEZVS

ABOGADO

Ofrece sus servicios profesionales en Babahoyo.

### AUGUSTO NICOLAS CORRAL

ABOGADO.

Estudio, calles de "Aguirre" y "Pichincha", frente a la Cámara de Comercio. Domicilio calle de "Clemente Ballán", entre "Esobedo" y "Boyaça."

### MANUEL GRANDA S.

ABOGADO.

Estudio y domicilio, calle de "Aguirre" y "Pichincha", frente a la Cámara de Comercio. Teléfono N.º 490, apartado N.º 342.

### AVISO

Profesor de idiomas, ex-alumno del famoso colegio "Mill Hill Grammar School", ofrece sus servicios. En esta imprenta se dará razón.

### DR. LEOPOLDO NIEMES S.

MÉDICO Y CIRUJANO

Ha instalado definitivamente su estudio en el cantón Pasaje, calle de Sucre N.º 87.

### Dr. Samuel Mora

MÉDICO CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE BOGOTÁ Y QUITO

Después de cuatro años de ausencia por el Departamento de Piura (Perú), ofrece sus servicios profesionales.

Da consultas en su gabinete número 605 y recibe órdenes en los altos, número 607 calle de "Chibabazo" y "Nueve de Octubre".

Horas de consultas: Desde las 1 p. m. hasta las 4 p. m. 15 v. Mayo 26.

## Ecos del Rimac

La Sociedad Fraternal de Sombrereros hizo una manifestación al mayor Chaves Valdivia, al esforzado y simpático de socio honorario y una medalla conmemorativa de los sucesos en que actuó como figura principal.

La compañía a la medalla el siguiente oficio:

Lima, 24 de mayo de 1905.—Sr. Valdivia, señor Juan F. Chaves Valdivia.—Estimado señor.—La Sociedad Fraternal de Sombrereros

CIGARRILLOS

LA ESMERALDEÑA

Tabaco exquisito

Papel inmejorable

Dr. Samuel Mora

Una conferencia de actualidad.

LA PESTE

Próximamente saldrá á luz este importante folleto, editado en los talleres de nuestra oficina tipográfica.

Se admiten suscripciones en la Administración del diario.

PRECIO 50 CENTAVOS.

GACETILLA

Calendario (Año cristiano) JUIJO, Jueves 15.—Stos. Vito y Modesto y Sta. Crescencia, mártires.—Supo el Emperador Diocleciano de los carceleros los prodigios que obraba el Señor en la cárcel por los dichos santos: los hizo parecer ante sí, y como no pudo hacerlos rendir á su voluntad, los hizo echar en un horno encendido; pero salieron tan enteros como los tres mozos del horno de Babilonia sin ser quemados, ni faltaron un pelo. También los echaron á las fieras para que los despedazasen, y como si fueran unos mansos corderos, se inclinaron á los ojos de los santos.

Comisarios de turno En la presente semana el turno de los comisarios es el siguiente:

De contravenciones el 1.º, señor José A. Matos; de demandas, el 2.º, señor José P. Arco; y de sumarios el 3.º, señor Sixto Ampuero Lara.

Turno de boticas En la presente semana estarán de turno las siguientes.

La Alenania situada entre las calles de "Pedro Carbo" y "Luque" y la del Progreso, entre las de "Nuevo de Octubre" y "Chanduy".

Policía El comisario de turno, señor Sixto Ampuero L., ha juzgado ayer y esta mañana, á 32 contraventores.

—Pedro S. Vaca y José Ramirez, fueron capturados y condenados á 7 días de prisión, por escandalosos.

—Carlos A. Peña se encuentra preso á órdenes del jefe de pesquisas, para la averiguación de un robo de dinero.

—Durmieron en la reja por ebrios reincidentes Gregorio Díaz, Rafael Bodero y Víctor Peña.

—Esta mañana á las 8, fue capturado Emeterio León, por haber sido sorprendido en infraganti ratería; se le ha condenado á 7 días de calabozo, por habersele considerado reincidente.

Multas La comisaría municipal ha impuesto ayer y esta mañana, las siguientes:

—19 sucrés á Pedro Moreno, por vender leche adulterada; 15 id. á Pastora Alamiarín, por la misma falta; 1 id. á Pedro Navearte, por desaseado y en 1.º y retrospectivamente por desaseado; 5 id. a Efraim Paquiel y Luis F. Merino.

Un consejo médico diario

ELIXIR PECTORAL
Vino de ipecacuana 4 partes
Licor de cloruro mórfico 4
Extracto líquido de cerezo de Virginia 6
Clorato potásico 3
Alcohol de clorofórmio 6
Jarabe simple 20
Agra, cantidad suficiente para 180
Mézclase y fíltrese.—Se emplea como calmante de la tos, á la dosis de 3 á 15 gramos, según la edad.

Telegramas rezagados

En la oficina existen para las siguientes personas: Manuel Martínez, Manuel Andrade, Rosa Poadá, José M. Rosero, M. Merchán, E. Celestino Acosta, Rosendo Varch, José Rivero, Rafael Rodríguez, Daniel Alvarez, Carlos López Ch. y Enrique Terán.

Cementerio Católico

INHUMACIONES VERIFICADAS EL 14
Lidia Arboleda, 3 años, fiebre infecciosa; Mercedes Aguirre, 25 id., tisis pulmonar; Emilio Orate, 9 id., fiebre perniciosa; María de los Angeles Lamilla, 2 id., id.; Domingo Cruz, 31 id., nefritis crónica; Aurelio Rendón, 6 meses, cólera infantil; N. N., nacido muerto; Guillermo Torres 30 años, tisis pulmonar y José M. Martínez, 40, ataque cerebral.

Bibliografía

Pedro Domecq—Casa fundada en 1870.—El Albano Nacional; Obra de propaganda, dedicada á la industria y el fomento de la producción Nacional española.

Hemos recibido esta interesante revista ilustrada, escrita en cuatro idiomas: (español, francés, inglés y alemán), dedicada á hacer conocer la producción vinícola de la acreditada casa Domecq en Jerez de la Frontera, España.

Contiene la descripción de los importantes trabajos de esta casa en la materia, y variadas vistas fotográficas de su hotel, lagares, bodegas, talleres, maquinaria, etc. etc.

De su ameno contenido publicamos, tomándolos al vuelo, por no tener tiempo para leerlo con el detenimiento que desearíamos, los siguientes párrafos:

«Con la botella de Jerez se recibe la visita al amigo en Inglaterra; en Jerez, cuando Jerez se obsequia al convecitante en los países escandinavos, y restauran en la India los soldados ingleses sus fuerzas agotadas por la fiebre. Los marinos con Jerez combaten el escorbuto. Los misioneros en Australia con Jerez han reducido los casos de anemia que en ellas ocasiona el clima y los sufrimientos.

Si el Jerez tiene un aprecio universal, es porque por espacio, no ya de años, sino de siglos, ha dado á conocer sus singulares y saludíferas cualidades.

da por sus propios méritos, no sólo como bebida gratísima, sino como insustituible agente terapéutico». —Acusamos recibo del opúsculo que se nos ha remitido por el estudioso é inteligente joven Sr. Gustavo Arboleda, titulado: «Apuntes sobre la imprenta y el periodismo en Popayán», obra impresa en este puerto en los talleres poligráficos de El Garro del Puñeto, y que contiene importantes datos estadísticos sobre esta materia, compilados concienzuda y diligentemente por el autor. Agradecemos el obsequio y le daremos un puesto preferente en nuestra biblioteca.

Los cambios del sexo Recientemente ha comparecido ante las autoridades de Londres un viejecito de sesenta años que declara ser mujer; usa traje masculino desde hace 40 años; ha pasado por varias prisiones y casas de refugio para hombres; y, por último, ha contraído matrimonio dos veces con mujeres.

Catalina Wombes, que es el nombre del anciano, ha ingresado en una prisión después de comprobado su sexo femenino. Se espera que allí confesará sus aventuras de 40 años.

«El Globo» de Londres, comentando el asunto, dice que el sexo femenino del doctor Barry, médico militar y del cual tal vez habían oído hablar nuestros lectores, no fue descubierta sino después de su muerte.

«A esto recordamos nosotros» que en los ejércitos francés y alemán, y otros donde hay gran seguridad y disciplina, algunas muchachas disfrazadas de varón se inscriben en la marina y en la infantería de tierra para andar cerca de los hombres que aman.

Ultimamente han sucedido casos análogos en el ejército ruso que opera en el Extremo Oriente.

Match?

En la sección «Telegramas de Guayaquil» que publica «La Linterna», encontramos lo siguiente: «El 25 del presente se abrirá la cancha del Hipódromo, y habrá el primer match de la temporada».

La palabra match aplicada á las carreras ó concursos hípicas, no resulta viable en idioma inglés, colega.

Errores tipográficos como se nos han desilizado á nosotros, pase; pero infundios como el que observamos ¡vade retro!

La peste bubónica

Amenazada como actualmente se encuentra la ciudad por una invasión del terrible flagelo, juzgamos oportuno recordar á nuestros lectores que en nuestros talleres tipográficos, un folleto importante que contiene las conferencias inéditas sustentadas por nuestro distinguido amigo el Dr. D. Samuel Mora, sobre la repugnante y mortífera epidemia de Oriente.

El folleto aludido contendrá una relación historizada acerca de los etapas que ha recorrido la peste, datos etiológicos sobre la misma, la profilaxis más adecuada para impedir el desarrollo de la bubónica, y otras informaciones que enaltecen el mérito de la obra en que nos ocupamos.

Dada la actualidad del tema, es de esperar que la Ilustre Municipalidad trate de adquirir un número de ejemplares de la obra, para difundir los sanos preceptos que contiene en los establecimientos públicos de instrucción y en la masa del pueblo. Según la exposición que presenta el señor doctor Mora, no son las ratas, ni las pulgas, que en estos se ceban, los medios inmediatos del contagio; y á este respecto, son sus señalamientos las consideraciones que expone el autor.

Aclaración

Para que el público se convenza de la madurez de criterio con que procedemos en nuestras impugnaciones, damos en seguida á conocer la nombría de las personas que han escrito el folleto.

Las personas á que nos referimos son sus señalamientos doctor Leonidas Benítez Porras, señoras Jirgins, Gumán y Elizalde. Próximamente desubrimos ante el público la bochornosa relación

GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS A VAPOR "PROGRESO"

CALLE DE LA "INDUSTRIA" NUMERO 122
OFICINA CENTRAL—Calle de Aguirre, primera cuadra
Teléfono á la fábrica, Núm. 128
" á la oficina, " 117
Para pedidos por mayor, dirigirse á la Fábrica ó á la Oficina, donde serán debidamente atendidos.
Dirección telegráfica—"PROGRESO"—Guayaquil, Octubre, 1.—6m

Importante prevención

— DE LA —
ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS

EL PROGRESO.

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimismo su reconocido nombre algunas fábricas de cigarrillos, establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción

FABRICA A VAPOR "EL PROGRESO."

Bálsamo y Unguento DEL PADRE GREGORIO

Único agente de estos maravillosos remedios en el Ecuador, los señores J. Puig y Verduguer.

No hay bálsamo, en el mundo de tan maravillosos resultados para la cicatrización inmediata de toda clase de heridas, y hemorragias de sangre.

¡Ni ungüento como el del Padre Gregorio, para toda clase de granos y bubones diversos, habiéndose hecho con él las más asombrosas curas de fistulas, etc.

de esas infelices, que arrastran por entre el lodo de sus depravadas costumbres, hasta inocentes criaturas.

¡Tome nota el señor intendente! sea también que nosotros somos amigos de la justicia y de la honradez, con verdadera infestabilidad!

Por un can Ha sido obligada á pagar los gastos que ocasiona la mordedura que un perro de propiedad de la señora Valentina Ramirez mordió ayer á Angel Gamara en la pierna izquierda, causándole una grave herida.

Canoa robada Jerónimo J. Bonchén ha prestado en conocimiento de la Policía que en la madrugada de hoy le han robado de un muelle del astillero una canoa de su propiedad la cual lleva el nombre de Zoila Rita.

Alarma de incendio Se tocó anoche á las 10 en varias campanas de la ciudad, poniendo en activo movimiento al cuerpo de bomberos y al público en general; sin que hubiera ningún principio de incendio en parte alguna. Se cree que ésta fue producida por manos comprometidas en el negocio.

Los maestros de escuela en tiempo antiguos Los encargados de instruir á la juventud tenían en el siglo XIV los siguientes privilegios:

1.º—Se les concedía casa gratuita.

2.º—Si sostenían algún pleito, los jueces y escribanos salían á recibirlos á tres pasos de las audiencias; se les daba asiento, se les oía y hacía justicia, bajo la pena de 2,000 doblas á los que infringían las leyes.

3.º—No podían ser presos ni molestados por ningún motivo ni razón y tan sólo por causa de muerte se les podía prender dándoles su casa por cárcel.

4.º—Podían usar armas ofensivas y defensivas, públicas y privadas, y tener cuatro lacayos ó esclavos con espada.

5.º—Estaban exentos de alojamiento y sus hijos del servicio militar.

6.º—Los que se habían en actitud de soñar, ó habían enseñado 40 años la doctrina cristiana gozaban las mismas grandes privilegios que los Duques Marqueses y Condes, previniendo se les de para su sustento que hubiesen de menester cada un año y de ser su voluntad pedir la cantidad que quisieran en nuestra casa y corte, y ha de du-

EL FERROCARRIL EN GUANO

Se venden en este pueblo deliciosos, cercano á Riobamba, cuatro hermosas propiedades: una en el centro de la población para construir, y las tres restantes á corta distancia de la plaza, con regadío de agua hasta para batir molinos, eucaliptos de diez años, árboles frutales, inertos, uvas y sobre todo un clima simpárrico; todo á precios cómodos. Los interesados pueden entenderse con el señor don José Joaquín Herrera residente en el mismo lugar.—122.

rar por todos los años de su vida, nos.

Puerto Salidas de Vapores

El vapor Pampero saldrá para Babahoy á intermedios, hoy á la 1 de la tarde.

—El vapor Sangay saldrá para El Recreo, hoy á las dos de la tarde.

—El vapor Ecuador saldrá para Catarana, hoy á la 1 y ½ de la tarde.

—El vapor García Moreno saldrá para Babahoy, Caracal y Catarana, hoy á la 1 de la tarde.

—El vapor Olmedo que salió anoche para Puná, Puerto Bolívar y Santa Rosa, llevó los siguientes pasajeros:

Filomena Muñoz, Nicolás Martínez, José Flor, Mateo García, Carlota Fuentes, Pedro Jibaja, Toribio Barrea, Alfonso Noblecilla, Martín Serrano, y Guillermo Cascaño.

14 personas en 2.º.

—La lanchita Rosario que salió anoche á las 11 para Vinces, llevó los siguientes pasajeros:

S. Vera, Jacinto Carrvajal, Teodoro Cárdenas, N. Moreira, y Judith Gómez.

2 personas en 2.º.

—El vapor Colón salió para Durán, hoy á las 6 y ½ de la mañana llevando los siguientes pasajeros:

Francisco Camba, Luis Navarrete, Ulpiano Zamora, Ricardo Cajías, Antonio Bazo, y Fausto Herrera.

16 personas en 2.º.

—El vapor Daule que salió ayer al mediodía para Daule, llevó los siguientes pasajeros:

Amalia R. García, Aurora Álvarez, Ariara Moran, Cosme Gómez, José Avilés y familia, Alejandro M. Vera y Daniel Martillo.

11 personas en 2.º.

Salida de balandras —Esta madrugada salieron para Chanduy y Balao, respectivamente, las balandras Angeola Dolores y Olimpia María.

Entrada de vapores

El vapor Paiguir que llegó anoche procedente de Babahoy, trajo los siguientes pasajeros:

Victor Peñañal, Ignacio Gómez y Manuel Olaya.

18 personas en 2.º.

—El vapor San Gabriel que llegó ayer en la tarde procedente de Catarama y Babojoyo trajo los siguientes pasajeros: Carlos Camperve, Francisco Martín, Manuel Tama, Carlos Salas, y José Brifa.

Aviso importante

Vendo terrenos, arenales y mar en cuenta centavos el metro cuadrado, entre la estación principal del ferrocarril y esta ciudad. Dichos terrenos quedan, además, frente a la carretera nacional y tienen abundantes aguas corrientes.

Riobamba, Abril 5 de 1905. 13v. ISAAC COIMBRA

BUEN NEGOCIO

harit el que compra una espaciosa casa barata en buenas condiciones, y con comodidades especiales para sus numerosas familias, en las calles de Manabí y Chiliborazo. El que interese puede dirigirse a la "Agencia de Domésticos y Colocaciones", situada en las calles de C. Ballen y Pedro Carbo N.º 302. — Teléfono: Compañía Nacional 650. Guayaquil, Mayo 8 de 1905. 1m. SANCHEZ HUOS.

Revolución en el Salitre

He llegado a saber que mi esposo, J. Silvestre Martínez, trata de hipotecar o vender mi casa situada en ese pueblo alegando ser de su propiedad. Aviso al público que la enajenación que quiere hacer es por rivalidades; advirtiéndome que cualquier cosa que haga negocio con mi referido esposo negociará un cenido pleito.

Salitre, Mayo 5 de 1905. 30 v. María Peñafiel.

Aviso importante

Se da una buena gratificación a la persona que presente ó de razón del paradero de Eloy Román Escobar. Este individuo fue celador de policía en este puerto y pedón después de la hacienda de la familia Hidalgo Gamarrá, en «Chaputo». Es italiano, joven y tiene como costumbre silvar los aires de la diana. Ocurráse a esta imprenta, que está encargada por el interesado, de recibir los datos que quieran proporcionarle.

Revolución en Alausí

En esta población de agradable clima y en la actualidad reconocida como el mejor lugar de convalescencia de todas las del Ecuador, se ofrece a las familias de la costa en venta una espaciosa casa con departamentos aseados y decentes y con todas las comodidades para una familia. Tiene además, una gran extensión de terreno adyacente al edificio, con agua de regadío para formar jardines, huertas y también pueden construirse casas en el área del terreno. Se halla situada en el centro de la población, en la mejor calle, a distancia de dos cuadras a la plaza Matriz, y a una y media cuadras de la Estación del Ferrocarril. Los que interese pueden dirigirse al señor Ermel Enlío S. ó al señor Antonio Benítez, Jefe de dicha Estación del Ferrocarril.

Alausí, Febrero 14 de 1905.

Aviso al Público

Hago saber que no he autorizado ni autorizaré a nadie para que venda parte ni el todo de mi haber paterno, sino a mí y al Sr. Grande de esta población, y quienquiera que pretenda arrendar ó comprar aquella propiedad, es con la suscrita con quien debe entenderse. Porque cualquier venta subrepticia ó clandestina que se haga sin mi presencia, es dolosa y protesto que repetiré contra el autor de los mismos, luego que los Sr. Sr. Escribanos del Cantón, que se sirvan tomar nota del presente aviso.

Chone, Setiembre 27 de 1904. Tercia Muñoz de Oñetti.

M. E. MONJE Y Cia

Comerciantes, Comisionistas y Consignatarios. RIORAMBA. Esta casa gira con un capital de cien mil pesos oro, sostiene correspondencia con Europa y los Estados Unidos, cuenta con el apoyo de los catalanes y honorables del Ecuador y tiene crédito abierto en las principales casas de comercio de Guayaquil. Acepta artículos a comisión, tiene un departamento para el exterior y ha establecido un extenso y activísimo servicio de transporte de carga de Colta a Riobamba y de este lugar hasta Quito. Dirección: M. E. Monje y Cia, Riobamba, Ecuador (S. A.) Cable: Monje.

EL ANUNCIO ES LA VENTA

He aquí lo que al respecto dice un gran millonario: "Soy deudor de mi cuantiosa fortuna, a los anuncios".—Barnum.

ACTIVIDAD Y HONRADEZ

Los suscritos ponen en conocimiento del público, que han establecido en esta ciudad una nueva Agencia de Colocaciones y Colocación, en las calles de Clemente, Ballen y Pedro Carbo N.º 302.—Teléfono Compañía Nacional N.º 380. A las personas que nos honren con sus solicitudes, cada vez que lo sean necesarios, costumbres, lavanderas, criaderas, de esta ciudad ó del Morro, amas, cocineras, de leche, cocineros, cocineras, peones, pajes, muchachos, mucicos, han sido preparados con buenas garantías, y hemos tenido para el servicio de los clientes, en esta ciudad, y para el campo, las garantías, la mayor exactitud y cumplimiento, pues al fundar esta Oficina hemos tratado de implantar en ella las mejoras que requiere esta clase de Empresas, para el mejor desempeño de las comisiones que se nos confían.

AGENCIAS ESPECIALES

Nos encargamos de trabajos tipográficos, como tarjetas de bautizo, felicitación ó visita, avisos comerciales, hojas sueltas, programas para el fin de fiesta, etc., y de la venta y compra de cualquier objeto, siendo nuestro lema: actividad, honradez y modestia en los precios. Constantemente se reciben elegantes y buen surtido de tarjetas postales, las que ofrecemos a la juventud entusiasta a los precios más ínfimos.

Sánchez Huos. Guayaquil, Mayo 6 de 1905.—30 v.

TARJETAS POSTALES

Acabamos de recibir por el último vapor, PRECIOSAS TARJETAS POSTALES de los Americanos Individuales, Consistentes en el marco de todos los motivos prominentes del interior de Sud América, TEMPLES, MUSOS, etc. etc. Se vende la colección de una docena al precio de S. 1.00 y cada una a 10 centavos. Aceptamos pedidos de esta clase de tarjetas postales, a precios ventajosos, para lo cual hemos sido autorizados pleneamente. Mostrando de ellas se hallan a disposición de los aficionados y personas piadosas en la imprenta de este diario.

Ulpiano J. Espinosa

Ofrece sus servicios como procurador judicial. Se le tiene especialidad de desempeñar los poderes que le envíen de las provincias. Trabaja en los despachos de los Srs. Drs. Luis F. Borja, Dn. Aparicio Ribadencira, quien ejerce la profesión sólo ante la Corte Suprema, Dn. Pablo M. Borja y Dn. Clemente Poncela. Las personas que quieran confiar sus asuntos a los mencionados señores, deben enviar sus poderes directamente a Espinosa, quien hace esta indicación, con expreso consentimiento de aquéllos. Se encarga también de cobros extrajudiciales. Puede versele en su casa de habitación, Carrera «Venezuela», N.º 22 y en su almacén de la Carrera «Bolivia», casa Municipal, letra E. Quito, Diciembre 15 de 1904.

Tintorería

LA JUVENTUD DEL GUAYAS Calle de «Liqué» segunda cuadra, frente al Teatro «Olmado» Con sucursal en Quito, Carrera Guayaquil N.º 78-Letra E. Cuento siempre con los mejores operarios, siendo mi lema: buen trabajo, barato y puntual. Se tiene toda clase de vestidos a los precios siguientes: Ternos de saco.....S. 4,00 Sacos solos.....2,00 Pantalones.....1,40 Chalcos.....0,60 Mantas blancas.....1,00 Un bastidor.....1,50 Vestido de niños, de toda clase.....2,00 Se lava toda clase de vestidos de casimir y de franela. Ternos de saco.....S. 2,40 Sacos solos.....1,20 Pantalones.....0,80 Chalcos.....0,40

JUAN F. TOVAR.

FRANCISCO N. RENDON

CIRUJANO DENTISTA

Está a disposición del público y de su clientela en la calle del «General Elizalde», No. 18. Dedicados de 7 a 10 a. m. y de 1 a 4 p. m. Guayaquil, Marzo 10.—3 m.

LOS ANCIANOS, LOS TISICOS, LOS DISENTERICOS, CATARRAS Y ÚLCERAS DE EL ESTÓMAGO, VÓMITOS Y DIARREAS, COLERA, TI-FUS, AFECCIONES HUE-DALES DE LA PIEL, SE CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ. Preguntad si dudáis a verdaderas eminencias médicas de todas partes que los recomiendan como medicamento inagotable.



IMPRENTA POPULAR OFICINA DE TIPOGRAFIA Y ENCUADERNACION Domicilio: Guayaquil—Ecuador Calle de Pichincha N.º 11. Instalación tipográfica: Máquinas, tipos y demás elementos nuevos y de último sistema. Garantizamos esmero y exactitud en las obras que se nos confían. Tarifas de publicaciones de 'EL ECUATORIANO'.

En la Sección de Intereses Generales, 1.ª plana, \$y. 45,00. Comunicados firmados por su autor, 20,00. Comunicados con firma de responsabilidad solamente y sendónimo, 25,00. Reclamos en Crónica, por cada palabra, 0,10. Avisos por 1 vez, a una columna, por cada centímetro lineal, 0,20. Avisos por 15 veces, a una columna, por cada centímetro lineal, 0,15. Avisos por 30 veces, a una columna, por cada centímetro lineal, 0,10. Avisos a dos columnas, el doble de los de a una, con el 20 por ciento de rebaja. Avisos en la 2.ª y 3.ª plana, el 50 % más del precio fijado para los que se publican en la 4.ª plana. Si el aviso es con marco ó de forma caprichosa, sufrirá un recargo de 10 % sobre los precios establecidos. DESCUENTOS: Si el aviso debe publicarse durante un año, tendrá el 30 % de rebaja. Por seis meses el 20 %. Por tres meses el 15 %.

Ganado gordo Compra Francisco Parra D.—Dirección, calle de «Suroeste» 2.ª, cuadra, casa del Sr. O. Drnet, [bajos]. Agentes:—En el Salitre, Emilio Parra; Eloy Yépez en el interior [Machachi] y Belisario Yépez en Colta.

Consejos oportunos Los eminentes médicos de Europa, no sólo en sus conferencias sino aún particularmente, dicen que el mayor número de las enfermedades, se curan limpiando primeramente el estómago; y nosotros aconsejamos, para este objeto las Píldoras vomipurgantes de Mallin, para los robustos; y las Píldoras Vegetales, para persona débiles; así como el Tónico Reconstituyente para todo convaleciente. Estos específicos llevan en la cartula el nombre del Profesor Luis Felipe Negrete. Sin esta indispensable precaución, no los acepte el comprador, porque le enganarán con imitaciones que dan siempre funestas consecuencias. Todo pedido dirijase a Latacunga, a Luis Felipe Negrete.

EL SECRETO DEL NEGOCIO Está en la influencia del anuncio. Los anuncios repetidos y continuados son los que me han proporcionado la fortuna que poseo.—A. Stewart. A nuestros suscriptores Suplicamos encarecidamente a las personas que se dignan favorecernos con sus suscripción, se sirvan enviarnos la nueva dirección de su domicilio, cuando se trasladen del que ocupan, para así evitar dificultades y faltas en el servicio de reparto. 'La Triple Alianza' David Oneto ofrece a su distinguida clientela, un selecto surtido de vinos y licor de la más acreditada casa europea; todas las semana seviches surtidos. IMPRENTA POPULAR

AVISOS

Arturo M. Reed ARQUITECTO E INGENIERO CIVIL Planos y avales de todas clases CALLE DE COLON N.º 313